



Protokoll BÖC Generalversammlung

Freitag, 17. November 2017; 08:10-08:35 Uhr
Congress Casino Baden, Festsaal

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

S. Roka begrüßt die Anwesenden und verweist auf § 10.5. der BÖC Statuten wonach die Generalversammlung ohne Rücksicht auf die Zahl der Erschienen beschlussfähig ist. Die Generalversammlung ist somit eröffnet.

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung vom 11. November 2016

S. Roka weist darauf hin, dass das Protokoll der Generalversammlung 2016 auf der BÖC Homepage zur allgemeinen Einsicht publiziert wurde. Es gibt keine Einwände gegen das Protokoll, somit ist das Protokoll angenommen.

3. Genehmigung der Tagesordnung

S. Roka präsentiert die Tagesordnung, welche zeitgerecht an alle BÖC Mitglieder ausgesandt und ebenfalls im ÖCT 2017 Hauptprogramm publiziert wurde. Die Anwesenden erklären sich mit der Tagesordnung einverstanden, es gibt keine Ergänzungen. Die Tagesordnung ist somit angenommen.

4. Bericht des Präsidenten (S. Roka)

Die Zeitschrift „Chirurgie“ ist das offizielle Organ des BÖC und der ÖGCH. Sie ergeht an ca. 5.500 Adressen. Die Zusammensetzung und Koordination mit Druck und Grafik wird über die BÖC Geschäftsstelle abgewickelt. Um die Kosten der Zeitschrift im Rahmen zu halten, gibt es eine maximale Seitenanzahl von 40 Seiten pro Ausgabe. Die Zeitschrift erschien in diesem Jahr bereits drei Mal, die vierte Ausgabe wird Mitte Dezember 2017 erscheinen.

Das Redaktionsteam wird seit 2015 immer auf ein Jahr bestimmt, um Wechsel zu ermöglichen. 2017 bestand das Redaktionsteam aus (alphabetisch): Michael de Cillia, Peter Götzinger, Elisabeth Gschwandtner, Georg Györi, Christian Hollinsky, Rudolf Roka, Sebastian Roka, Harald Rosen, Sebastian Schoppmann, Stefan Stättner, Albert Tuchmann, Karl Wollein, Johannes Zacherl. Neu im Redaktionsteam sind zwei Vertreter der Young Surgeons Austria (Michael de Cillia, Elisabeth Gschwandtner), die alternierend an den Redaktionssitzungen teilnehmen. Die Arbeit des Redaktionsteams war in diesem Jahr sehr konstruktiv. Im Rahmen der nächsten Redaktionsteamsitzung wird die Zusammensetzung des Teams (paritätisch ÖGCH und BÖC) für 2018 besprochen werden.

Für die „Chirurgie“ 2018 sind wieder 4 Ausgaben geplant. Die Themen der Ausgaben 1 und 2/2018 wurden bereits größtenteils festgelegt und Autoren angeschrieben.

Vorschau: Der 18. Österreichische Chirurgetag wird von 15. bis 16. November 2018 und das 8. Forum Niedergelassener Chirurgen am 17. November 2018 stattfinden. Mehr Informationen dazu wird es im Frühling 2018 geben.

S. Roka berichtet, dass der Mitgliederstand im Vergleich zu 2016 um 3% gestiegen ist. Derzeit zählt der BÖC 563 Mitglieder. 72% FachärztInnen, 11% ÄrztInnen in Ausbildung, 3% Studentische Mitglieder, 12% Pensionierte Mitglieder, 1% Sonstige Mitglieder (Präsidium, Ehrenmitglieder, Karenzierte Mitglieder) und 1% Fördernde Mitglieder sind. Die Kategorie Fördernde Mitglieder wurde neu geschaffen. Fördernde Mitglieder 2017 sind: Arthrex, B.Braun, DACH, Lohmann & Rauscher und Medtronic. Der BÖC möchte die Anzahl seiner Fördernden Mitglieder in den kommenden Jahren kontinuierlich ausbauen und die Partnerschaften stärken.

S. Roka präsentiert die neuen Mitglieder des BÖC im Jahr 2017.

A. Tuchmann (Generalsekretär ÖGCH) regt an, die gemeinsame Herausgeberschaft von ÖGCH und BÖC zukünftig stärker zu betonen.

5. Bericht des Leiters der BÖC-Akademie

In Vertretung des Leiters der BÖC Akademie, G. Györi berichtet S. Roka über die abgehaltenen Kurse, Workshops und Seminare 2016/2017. Neben den BÖC Kursen und ACP Kursen stand das Fortbildungsjahr im



Zeichen einer Kooperation mit dem STARK Center der Medizinischen Universität Wien, die ein attraktives Kursangebot ermöglichte. Kooperative Veranstaltungen mit dem Phlebologie Grundkurs in Linz und dem Kurs Management of Primary Liver Tumors in Innsbruck rundeten das Angebot ab. Am Programm der BÖC Akademie für das Jahr 2018 wird derzeit noch gearbeitet. Es wird jedoch demnächst bekannt gegeben werden.

6. Bericht des Finanzreferenten

Als amtierender Finanzreferent präsentiert C. Ausch den Jahresabschluss 2016, der vom Steuerberater erstellt wurde. Es ergibt sich eine Jahresbilanz von - € 19.883,95. Dies erklärt sich daraus, dass im Jahresabschluss 2016 Kostenstellen aus dem Jahre 2015 enthalten sind (Ausgaben ÖCT 2015). Für 2017 wird angestrebt wieder ausgeglichen zu bilanzieren.

C. Ausch verweist auf § 11.18.6. der Statuten, wo unter „Vereinsgebarung“ steht: „der Finanzreferent ist verpflichtet, eine Rücklage in der Höhe eines durchschnittlichen Jahresbedarfs an notwendigen Mitteln zu bilden“.

7. Bericht der Kassenprüfer (B. Kovanyi-Holzer, A. Grill)

Die Kassenprüfer haben die Bücher des BÖC für 2016 hinsichtlich der Ordnungsmäßigkeit der Rechnungslegung und der statutengemäßen Verwendung der Mittel geprüft und diese für korrekt befunden.

8. Entlastung des Vorstandes

Ein Kollege aus dem Auditorium beantragt die Entlastung des Präsidiums. Die Generalversammlung entlastet das Präsidium einstimmig.

9. Allfälliges

Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, bedankt sich der Präsident für das Erscheinen und wünscht einen erfolgreichen Kongresstag.